



Caída de PIB de -12.8% ¿escenario realista o pesimista?

Desde el Piso de Remates,
Maricarmen Cortés

Ante la gran incertidumbre por la pandemia, desde el T1 Banxico dejó de publicar sus pronósticos del PIB en un rango porcentual y ahora presenta tres escenarios.



Desde el piso de remates

Maricarmen Cortés
milcarmenm@gmail.com

Caída de PIB de -12.8% ¿escenario realista o pesimista?

El **Banco de México**, que preside **Alejandro Díaz de León**, ajustó sustancialmente a la baja las expectativas del PIB para este 2020 en su informe de inflación del T2. Como le comentamos ayer, ante la gran incertidumbre sobre la duración de la pandemia y, por lo tanto, de la recuperación económica, desde el T1 **Banxico** dejó de publicar sus pronósticos del PIB en un rango porcentual y ahora presenta tres escenarios.

Aun bajo el escenario V, que es el más optimista porque implicaría una rápida recuperación económica, el PIB se caerá este año 8.8%, mientras que en el informe del T1 se esperaba una contracción de 4.6 por ciento. Es también el más optimista para 2021, ya que considerando que la recuperación sería en forma de V —como insiste el presidente **López Obrador**— el PIB crecerá 5.6% en 2021, mientras que en el trimestre anterior esperaba un crecimiento de 4 por ciento.

Con el escenario de V profunda el PIB caerá este año 11.3% y en 2021 crecería sólo 2.8%, lo que sería una mala noticia porque implicaría que, realmente, la recuperación iniciaría hasta 2022.

El peor escenario de **Banxico** es el de U profunda, con una caída de 12.8% en el PIB este año y la recuperación se retrasaría porque para 2021 el PIB crecería sólo 1.3 por ciento.

Entre los riesgos de un menor crecimiento, **Banxico**



Fecha 27.08.2020	Sección Dinero	Página 1-4
----------------------------	--------------------------	----------------------

menciona que se prolonguen medidas de distanciamiento social o sean más estrictas, deterioros adicionales en la calificación de la deuda soberana y de Pemex, y episodios adicionales de volatilidad financiera.

El peor escenario del Banco de México es el de U profunda, con una caída de 12.8% en el PIB este año.



INVERSIONES EN STAND BY

En cuanto a los factores que podrían propiciar un mayor crecimiento, **Banxico** señala que la pandemia se disipe antes de lo esperado con una vacuna efectiva; que el T-MEC genere una inversión mayor a la esperada y que los estímulos otorgados sean efectivos para contrarrestar las secuelas de la pandemia y apoyar la recuperación de la economía global.

5.6

POR CIENTO

es el escenario más optimista de Banxico para 2021

El problema es que decisiones como las adoptadas en el sector energético difícilmente van a estimular las inversiones esperadas con el T-MEC. De hecho,

la inversión por 2.500 mdd para una planta de licuefacción de gas en Ensenada, que el CEO de Sempra Energy anunció en el marco de la cena con los presidentes **Trump** y **López Obrador** el pasado 8 de julio, sigue sin ser autorizada por Sener.



IBM PAGA 669 MDP AL SAT

Hay que reconocer que **Carlos Romero Aranda**, procurador Fiscal y la aguerrida **Raquel Buenrostro**, jefa del SAT, han hecho una buena mancuerna para "convencer" a las grandes empresas para que desistan de millonarios litigios contra el fisco y mejor paguen sus impuestos como lo demanda el SAT.

En su cuenta de Twitter, **Romero Aranda** festejó que IBM llegó a un acuerdo con la Procuraduría Fiscal y se comprometió a actuar "a partir de ahora" dentro del marco legal vigente. El monto pagado por IBM fue por 669 mdd por diferencias de impuestos en ejercicios anteriores. Otras empresas que este año han llegado a acuerdos similares con el SAT y la Procuraduría Fiscal son FEMSA y Walmart y, seguramente, habrá muchas más porque son varios los litigios que enfrenta el SAT.